



Cahiers métaphysiques

Limites et critères
de la connaissance
métaphysique

Fernand BRUNNER

.....

Vers la pure présence :
méditation, prière
et invocation

Fabrice MIDAL

.....

Le voyage de la lettre
et des âmes
chez Marsile Ficin

Sébastien GALLAND





Limites et critères de la connaissance métaphysique

Fernand BRUNNER

Philosophe suisse et historien de la philosophie, Fernand Brunner (1920-1991) a longtemps enseigné à l'université de Neuchâtel. Spécialiste du platonisme et de Maître Eckhart, il a notamment publié *Science et réalité* (1954), *Introduction à la philosophie* (1995) et *Études sur Maître Eckhart* (2012). En 1961, lors des entretiens d'Oberhofen, il fut invité à définir devant un parterre de philosophes les "limites et critères de la connaissance métaphysique". On trouve ici l'essentiel de sa contribution, largement à contre-courant des définitions académiques actuelles...



Vers la pure présence : méditation, prière et invocation

Fabrice MIDAL

Pratiquer ne vise-t-il pas avant tout
à “apprendre à être” ?
Qu’ils soient d’Orient ou d’Occident,
tous ces exercices invitent à “habiter le silence”
et à se recueillir, avec ou sans mots.



Le voyage de la lettre et des âmes

Sébastien GALLAND

À la Renaissance, en particulier chez Marsile Ficin – le “nouveau Platon” –, le voyage revêt la forme d’un exercice spirituel, la quête des sources de la sagesse éternelle se confond avec l’itinéraire de l’âme et l’échange de lettres entre amis de cœur devient un support mystique.